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日本首富激动预言：
巨变即将到来，睡觉都是在浪费时间！

马云的恩人，日本软银集团的创始人孙正

义近日描绘了一幅画面：未来卫星网络将覆盖

地球的每个角落，万亿台连网设备将会把数据

传输到云端，并通过人工智能（AI）进行分析。

他表示，软银及其（投资的）公司将会参与这其

中的每一步。

“我非常激动，真的感觉连睡觉都是在浪

费时间。”软银创始人兼CEO孙正义说。 新华

金针菇番茄汤
增强免疫力

金针菇含锌、铁等矿物质；番茄
含番茄红素，能抗氧化、抗炎症，二
者熬汤味道鲜美，增强免疫力。金
针菇100克，西红柿100克，面粉20
克，盐、花生油适量。西红柿大火翻
炒后倒入金针菇，翻炒后加入清水
煮开；在碗中加一勺面粉和水拌成
稀糊，倒入锅中，搅匀煮沸即可。

@生命时报

体重超过这个数
就危险了

胖是一种会呼吸的痛，它活在

我身上所有角落！肥胖不只毁了美

感，还毁了健康。通过临床研究，世

界癌症研究基金会专家表示：33%的

癌症发生在肥胖人群中，且食道癌、

胰腺癌、结直肠癌、子宫癌、肾癌、乳

腺癌更青睐肥胖一族。为了健康，

请把BMI=体重(kg)÷身高 2(m2)控制

在18.5~24之间吧！ @生命时报
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多给老人打打防骗免疫针
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“假药师案件”：抓了黑客还要揪出假药师
▋郭元鹏

时事 乱炖 热点 冷评

把手里的房子抵押借

款 3 个月，就能获得每月

10%到 15%的高息，到期

还能全额返还本金，这样

的“以房养老”项目让不

少老人心动不已。然而

数月后，不仅承诺的高息不见踪影，老人

的房子也被抵押借款的“银主”凭借老人

签字的公证材料以低价悄悄买卖，过户

给他人。（7月28日《中国青年报》）
家家有老人，人人都会老。1999 年，

我国 60 岁以上人口占比超过了 10%，标

志着我们已进入老龄化社会，老人问题

日益成为社会关注焦点。伴随滚滚而来

的“银发浪潮”，如影随形的还有“银发收

割”。“银发收割”，形象地描述了不法分

子专门利用各种欺诈手段骗取老年人财

物的行为。

生活中，老年人被“收割”的案件数不

胜数。

高回报必然伴随高风险，盲目的结果

让他们有的失去了房产，有的背上了巨

额的债务。老人们的遭遇固然让人同

情，但老年人比年轻人更容易受骗却值

得深思。究其原因，一方面，从生理的角

度来看，随着年龄的增长，老人不可避免

的会出现记忆力、辨别真伪的能力下降，

故而容易上当受骗；另一方面，从生活的

视角来说，大部分老人获取社会信息渠

道单一，掌握的信息不足，对骗子的新花

样新伎俩缺乏足够认知，很多该知道的

事却不知道，这无疑更容易让骗子盯上。

要扎紧防骗的篱笆，除了保持高压严打

态势，更有效的办法还是给老人多打防

骗免疫针。政府部门和法律机构要多给

老人宣传法律知识，提高他们的法律意

识、防范意识，增强老人自我保护能力。

作为子女，应主动承担责任，对家中的老

人，不仅平时要多提醒，而且还要教给他

们防骗知识，更要在生活上多关心、多沟

通，鼓励老人多进行健康的娱乐活动，丰

富晚年生活。

只有各个环节都为老人撑起防骗保

护伞，才可能让每个人都优雅地老去，拥

有更幸福的人生。

根据国家相关

政策规定，自 2012

年开始，新开办的

零售药店必须配备

执业药师，所有零

售药店法人或主要

管理者必须具备执

业药师资格，所有

零售药店和医院药

房营业时有执业药

师指导合理用药。然而，这却让不法分子视之为生财之道。近日，广东

越秀法院审结了一起通过入侵网站非法帮助他人审核通过药师资格从

中牟利的案件，两人获刑。（7月28日《信息时报》）
我们在痛恨电脑黑客无法无天，专走歪门邪道的时候，还应该追问

一句：那些“假药师”是不是还在药店的大堂上装模作样，是不是还冒充

着“赛华佗”？

抓了电脑黑客，并不是终点，还应该顺着黑客这个线索，揪出他们

背后的那些“假药师”。揪出这些“假药师”并不困难，只要做到彻底查

处就可以了，把这些骗子赶出零售药店。

我们为何实施零售药店必须要有执业药师坐堂的制度？道理很简

单，那就是要加强管理，搞好服务，给市民提供更好服务。虽然说，一些

药品不需要医生开具处方就可以购买，但是，这并不意味着非处方药就

是绝对安全的。非处方药如果使用不当，依然能成为健康安全的隐

患。为了确保生命健康的安全，监管部门制定了管理制度，所有的零售

药店，都必须有执业药师坐堂提供服务，促进药品的有序购买和使用，

造福市民。

然而遗憾的是，这个好的规定，在现实之中落实的并不好。一些零

售药店阳奉阴违，使用了不少“假药师”，让他们装模作样提供服务，摇

唇鼓舌的他们似乎比医生还要专业，似乎个个都成了包治百病的“赛华

佗”。“假药师”的存在，危害了用药的安全。

希望有关部门能够加大管理力度，确保零售药店坐堂的都是真正的

执业药师。当务之急的事情是，监管部门应该开展一次集中整治活动，对

零售药店里的执业药师进行核查，将“假药师”赶出零售药店的大堂。

别让“假药师”再在药店里装模作样了。

推广“半份菜”
应有强制规定和奖励措施

▋郭文斌

“光盘行动”自发起以来已经推行了4年之

久，当时北京就有不少连锁餐馆表示会推出“半

份菜”以避免浪费。但记者近日走访了解发现，

这样的好办法没有坚持到今天，叫人唏嘘。不

过，也有些商家为了减少浪费想出了妙招，自助

餐一直以来是浪费的重灾区，但一些店推出的

“现吃现点”的做法很大程度上避免了浪费，消

费者认为值得推广。（7月28日《北京晨报》）
推出“半份菜”的意义不必多说，就是为了

节约减少浪费，但许多饭店不喜欢“半份菜”，

上级有规定有检查，他们才会推出“半份菜”，

一旦不检查了就赶紧取消，而且是毫不犹豫。

其理由也不难理解，因为“半份菜”赚得少，甚

至可能会亏本，因为人工费服务费一样，但收

费却只能是一半，由于利益的关系，自然不愿

意卖“半份菜”了。因此，要想推广“半份菜”，

这需要有强制规定和奖励措施，这才能成为持

久的动力。

推行“半份菜”，需要有强制手段，这需要给

饭店定一个规定，其实，不是所有的菜都可以烧

“半份菜”，这是事实，规定商家推出一部分菜，

特别是量多的菜要有“半份”和“全份”之分，也

可以给饭店定一个比例，比如占到百分之五以

内要有“半份菜”，这样的规定商家也是可以接

受的。如果饭店在醒目的地方列出哪些菜可以

有“半份菜”供消费者自行选择，这对于商家来

说，也是一个广告，也需要有奖励措施。对于

“半份菜”做得好的商家，可以给予一些奖励，比

如减少一些税或是根据实际情况给予现金奖励

等等。总之，要让饭店看到实施“半份菜”的好

处，不会觉得亏本。他们自然会积极推行“半份

菜”，对于饭店来说，一味地讲道德和责任，恐怕

没有多少效果。对于商家而言，在商言商，以利

益促动，或许是一个最好的方法。

委任 王恒/漫画


